

学校運営を地域に開く

# 「開かれた学校づくり」から発信

このコーナーでは、各園・学校の取り組みや様子をお知らせし、地域の学校としての情報発信をしています。地域の皆様には、様々な取り組みにご理解とご協力をいただいておりますが、今後とも地域ぐるみで子どもの健全育成に関わっていただけますよう、よろしくお願ひします。

## 長沢小学校 教育目標 地球を愛し、未来をひらく児童の育成

新入生を7名迎え、児童数43名で平成17年度のスタートを切りました。新しく選出された児童会役員は、「すばらしい友だちが待っている長沢小学校にしよう」というスローガンを掲げ、「楽しい行事や遊びを提案・実行し、みんながすばらしい友だちになれるようしていきたいな。」「何か問題が起こったときは、みんなで力を合わせ解決するよう努力し、すばらしい学校にしていきたいな。」と大張り切りです。



入学式のあと、教室で担任の先生に絵本の読み聞かせをしてもらい、大喜びの1年生。楽しい学級が始まりました。



恒例のお花見給食。満開の桜の下、お弁当形式の給食を楽しみました。1年生を迎えた最初の縦割り班活動でした。



長沢小・本川中合同の春の遠足。グリーンパークほどの自然の中でたっぷり遊び、中学生とも仲良くなりました。

## 小川幼稚園・小学校 ~子どもが元気・先生が元気・園、学校が元気~

園児9名、児童31名で、17年度元気いっぱいスタートできました。小学校と同じ敷地内にある園では、4・5歳児の混合保育を実施。休み時間には、小学生も混じって遊び、その中で、園児と児童の交流、遊び合いが行われています。



小学校では、「生きる力に充ちた小川っ子」を目指し、根っこに「基本的な生活習慣・体力づくり・食育」を置き、チャレンジタイムの設置、授業改善、読書指導、地域との連携に指導の重点を置いています。

昨年度、小学校では、保護者や地域の方の指導のもと、あいがも農法で米づくりに挑戦しました。収穫した米はカレーの日に食べたり、ひろめ市場で販売したりしました。児童は、体験を通して、働くことの大変さや喜び、大人の知恵をたくさん学習できました。今年も、餅米を加え、挑戦!上級生がもみまきをし、全校で田植えをしました。もうすぐあいがもを田んぼに入れます。生活科や図画、総合等の学習と関連させながら進めています。今年は、販売活動の他に収穫した餅米で地域の方と一緒に餅つき大会も予定しています。



今年も、豊作を祈って

# 神谷中学校

神谷中学校の目指す学校像は「桃源郷のような学校づくり」です。心安らかにして、互いが互いの人間性を認め合い、仲良く楽しく暮らすことがその目標に近づく第一歩だと考えています。仲良く暮らすための様々な取り組みをしていますが、

一番は、話し合いの時間をたくさん持つことだと思います。毎日の生活の中では、友だち同士いろいろな遊びをしたり冗談を言い合ったりしてコミュニケーションづくりに心がけています。先生とも友だち感覚でふれあうことができ、とても楽しいことです。校長先生のこと私たちは「学校のおじいちゃん」と呼んでいます。でも、本当の桃源郷を目指すためには、困難なことにも向かってゆく強い意志や多くの人や環境にふれ交流を深めてゆくことも必要と考えます。そこで、本年度は、「Let's have a dream」を生徒会のスローガンとして掲げ、様々なことにチャレンジしています。たとえば、修学旅行では、国際交流を進めようということで、事前に高知市内にお住まいの韓国の方をお招きして、韓国の文化や生活などについてお話を聞いたり、韓国の民族衣装を着



せて貰ったり、料理と一緒に作ったりして交流を深めました。後日、お家にもお招きをいただきたくさんの韓国料理をごちそうになりました。そして修学旅行では、大阪のコリアタウンに出かけ多くの方々と交流を深めることができました。また、今年度、新たな取り組みとして「室戸少年自然の家」での宿泊合宿を行いました。シュノーケリングなど海での体験は、初めての人もたくさんいましたので楽しい想い出づくりができました。また、「同じ釜の飯を食う」喜びのようなものを感じ、みんなで食事をしたり寝泊まりすることの楽しさを実感できました。これらの活動を通して、お互いのことを理解し合い協力することや励まし合って生きてゆくことのすばらしさや喜びを強く感じながら、一歩一歩目指す「桃源郷のような学校づくり」に近づいています。

ちょっとお耳に

## 元気な『いのっ子』に育てるために

子どもたちを元気な「いのっ子」に育てていくために欠かせないもの、それは食事です。特に、朝食は大切です。朝食を摂ることで体温が上がり、体は眠りモードから活動モードに切り替わります。朝食を摂ることによって、体は目覚めることができます。



また、朝食は午前中の活動のエネルギー源です。昼食を摂るまでの午前中の活動は、朝食によって得られています。朝食をしっかりと摂ることで、午前中の活動にしっかり取り組むことができます。

では、朝食を摂らないとどうなるのでしょうか。体が十分に目覚めていないため、集中して取り組むことができません。また、活動のエネルギーが蓄えられていないので、長い時間活動することができません。学校の授業に集中できず、学習したことが身に付かないことになってしまいます。

元気な「いのっ子」に育てるために、子どもに朝食をしっかり食べさせましょう。



5月17日（火）いの町長沢の未来森（とわのもり）において、本川中学校3年生による植林体験学習が行われました。慣れない鍬と傾斜地での作業に汗を流しながら桧の苗170本を植栽しました。今後は、下草刈りや間伐などの体験学習も予定されています。

## 本川中学校

### 植林体験学習